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LA VERDAD •  ALBACETE
El senador del PP por Toledo y
coordinador regional para el PHN,
Vicente Tirado, destacó que el
Plan «deshipoteca el Tajo y hace
de Castilla-La Mancha una de las
regiones que más inversiones reci-
be», con un montante cercano a
los 200.000 millones de pesetas.

Entre ellas, Tirado destacó
9.741 millones en regulación gene-
ral, 34.837 millones en moderni-
zación de regadíos, para abasteci-
mientos se destinan 96.837 millo-
nes y un poco menos -96.538- para
saneamiento y depuración; 27.543
para programas de control y cali-
dad de aguas superficiales y sub-
terráneas y cerca de 600 para res-
titución hidrológico-forestal.

El PP asegura que
se ha conseguido
la «deshipoteca
del Tajo»

LA VERDAD •  ALBACETE
El portavoz de Ecologistas en
Acción (EA) en Guadalajara,
Alberto Mayor, calificó ayer de
«pacto político» el visto bueno
de la Junta de Castilla-La Mancha
al proyecto de Plan Hidrológico
Nacional (PHN) y aseguró que es
«consecuencia de un intercambio
de favores por la construcción
del AVE a Valencia y sus paradas
en la región». 

En declaraciones a Europa
Press, Mayor se mostró en con-
tra del contenido del Plan, que
ayer contó con el respaldo del
Gobierno castellano-manchego
en el Consejo Nacional del Agua,
y valoró negativamente su reper-
cusión para la provincia de Gua-
dalajara. 

En concreto, reiteró su opo-
sición a la construcción de una
nueva presa en el río Sorbe para
abastecer al Canal de Isabel II
por considerar que perjudicará
irreparablemente la flora y la fau-
na de este entorno, situado en el
paraje conocido como Pozo de
los Ramos, aguas arriba de la
actual presa de Beleña. 

Asimismo, insistió en que el
PHN, tal como ha sido concebi-
do por el Gobierno central, redu-
ce al mínimo la reserva de los
embalses de Entrepeñas y Buen-
día en el río Tajo. 

El representante de los eco-
logistas en esta provincia se posi-
cionó en contra de la política de
trasvases y a favor de que cada
Comunidad Autónoma gestione
el agua en base a sus recursos
disponibles. 

De otro lado, vio con buenos
ojos la repoblación forestal de
bosques de ribera, previsto en el
PHN, así como la depuración de
aguas y los programas de des-
linde que facilitarán el traslado
de inmuebles y su retirada de
zonas presumiblemente inunda-
bles. 

EA propuso nada más cono-
cer el borrador del Plan que los
15.000 millones de inversión que

requeriría la construcción de la
presa del Pozo de los Ramos se
destinen a regular las pérdidas en
la red y a aumentar las inversio-
nes encaminadas a ahorrar agua.
Ecologistas en Acción viene
apostando por una política de
ahorro hídrico basada en la uti-
lización de técnicas de riego efi-
caces y de aguas residuales
depuradas para regadío. 

Por otra parte, Ecologistas en
Acción abogó por la limpieza
manual de los ríos para evitar
que las máquinas que se emple-
an en esta labor arrasen los bos-
ques de ribera, como ocurrió en
la provincia de Guadalajara el
pasado año con dos casos denun-
ciados en su momento por esta
organización, localizados en la
zona de Cifuentes y en el río
Tajuña.

Impactos
Ecologistas en Acción de Casti-
lla-La Mancha considera que la
Junta de Comunidades, con su
voto positivo al borrador de Plan
Hidrológico Nacional, apoya un
proyecto «insolidario, desarro-
llista y de fuerte impacto medio-
ambiental», y que no va a resol-
ver ninguno de los principales
problemas que afectan negati-
vamente a la gestión del agua en
el conjunto del territorio caste-
llano-manchego. 

Señalan que resulta sorpren-
dente el apoyo de la Junta al
PHN porque, a pesar de haber
sufrido y criticado en numero-
sas ocasiones el funcionamiento
y consecuencias del trasvase
Tajo-Segura, haya sido capaz de
admitir «sin rubor» que ese
modelo insostenible de gestión
del agua se traslade ahora al
Ebro. 

Tampoco entienden la notable
diferencia que existe entre las
peticiones que presentó en su
día como alegación al borrador
del PHN y losllamados «resulta-
dos históricos para la región»
obtenidos en realidad. 

Los ecologistas creen que
el apoyo de Bono al Plan es
un «intercambio de favores»
Consideran que es una compensación del ejecutivo
regional tras haber conseguido el acuerdo del AVE

◗  López Carrasco dice que la
firmeza de la Junta ha dado a
Albacete lo que exigía
El senador socialista por Castilla-La Man-
cha, Fernando López Carrasco, aseguró ayer
que gracias a la «firmeza» y al planteamien-
to mantenido por el Gobierno regional en
relación a la política hidráulica, el dictamen
aprobado por el Consejo Nacional del Agua
sobre el Plan Hidrológico Nacional recoge «lo
que estábamos exigiendo en Albacete, es
decir, el cumplimiento de lo pactado en los
planes hidrológicos de las cuencas del Júcar
y Segura». 

◗  Pascual Fernández explica hoy
a los senadores del PP el Plan
Hidrológico Nacional
El secretario de Estado de Aguas, Pascual
Fernández, visitará hoy jueves Toledo para
explicar a los senadores castellano-man-
chegos del PP y a los miembros de la Junta
Directiva Regional de la Comunidad, los por-
menores del Plan Hidrológico Nacional
(PHN) en Castilla-La Mancha.  A este res-
pecto, según informa el Partido Popular, los

senadores del PP en la región han resaltado
la capacidad de acuerdo lograda por el
Gobierno. 

◗  El Gobierno, «enormemente
optimista» por el alto nivel de
consenso alcanzado
El ministro portavoz, Pío Cabanillas, decla-
ró ayer que el grado de consenso alcanzado
por el proyecto de Plan Hidrológico Nacio-
nal del Gobierno en el Consejo Nacional del
Agua, les hace ser «enormemente optimis-
tas». «Todas las comunidades de usuarios y
regantes por primera vez han votado a favor,
incluidas las de Aragón. Los votos que se han
producido demuestran también un grado de
solidaridad, por ejemplo Extremadura y Cas-
tilla-La Mancha han votado que sí», comen-
tó Cabanillas. 

◗  El PSOE Federal justifica el
apoyo al Plan de dos
comunidades socialistas
El secretario federal de Libertades Públi-
cas y Desarrollo Autonómico del PSOE y
portavoz de Justicia del partido, Juan Fer-

nando López Aguilar, justificó ayer la deci-
sión de los presidentes de las comunidades
autónomas de Extremadura y Castilla-La
Mancha, ambas gobernadas por el PSOE, al
respaldar el documento del Plan Hidrológi-
co Nacional (PHN) en que «deben defender
sus legítimos intereses territoriales», algo
que «no representa ningún problema de
comprensión».

◗  Zaplana reconoce la «altura de
miras» de la Junta de
Comunidades en este asunto
El president de la Generalitat, Eduardo
Zaplana, afirmó ayer que la el proyecto del
Plan Hidrológico Nacional, aprobado ayer
por el Consejo Nacional del Agua, supone
poner fin a la limitación «más importante»
que ha tenido la Comunidad Valenciana en
toda su historia, que «es la ausencia de un
recurso tan fundamental como es el agua».
Sin embargo, lamentó que los partidos de la
oposición en la Comunidad Valenciana
«hayan sido incapaces de tener la altura de
miras que han tenido en otras comunida-
des autónomas, presididas por el PSOE».

Pregunta. El respaldo del Con-
sejo Nacional del Agua al dicta-
men del Plan Hidrológico Nacio-
nal ha sido finalmente mayorita-
rio, ¿usted las tenía todas consigo?

Respuesta. El proceso ha sido
difícil y laborioso y el resultado ha
merecido la pena porque el texto
se ha mejorado con muchas apor-
taciones. Además de un respaldo
superior al 82%, para mí se han
conseguido cuestiones importan-
tes, como el voto unánime de  los
regantes y usuarios de España,
incluidos los del Ebro, que son
precisamente quienes entienden
y usan el agua y se juegan su futu-
ro y su dinero. La inmensa mayo-
ría de comunidades autónomas
también ha votado a favor. Con
la precisión de que todas las regio-
nes del interior lo han apoyado,
entre ellas dos del PSOE.

P. El presidente de Aragón
advierte de que intentará blo-
quear el PHN en Bruselas para
impedir al trasvase del Ebro.
¿Está asegurado el apoyo político
y financiero de la Unión Europea?

R. El PHN va a cumplir con
todos los requistos de la UE, y
así se lo hemos plantedo en todas
las reuniones que tenemos per-
manentemente con los represen-
tantes y con la comisaria de
Medio Ambiente. El PHN tiene
todas las garantías económicas,
ya que de eso se ha  encargado el
Ministerio de Hacienda, que es
nuestro principal interventor. De
lo contrario, no habríamos podi-
do sacar este proyecto. En cual-
quier caso quiero destacar el
hecho de que, respeto la opinión
del presidente de Aragón, pero
su actitud responde más a un
interés de tipo personal, político
y partidista, que a la verdadera
voluntad de soluionar los proble-
mas de su comunidad autónoma.
Todas las regiones están nego-
ciando con el ministerio para
intentar solucionar sus proble-
mas y conseguir  un PHN que

beneficie a todos, excepto la de
Aragón, porque sus representan-
tes no quieren ni siquiera sen-
tarse con el ministro para encon-
trar esos puntos de aproxima-
ción.

P. ¿Qué se puede negociar con
Aragón sin tocar los trasvases?
¿Acaso recortar los 1.050 Hm3? 

R. Los ciudadanos de Aragón,
no desgraciadamente sus repre-
sentantes, quieren que les solu-
cionemos sus problemas. Y éstos
no son que en Cataluña –no en
Aragón– se coja una serie de hec-
tómetros cúbicos de agua sobran-
te. Nosotros planteamos coger el
agua de Cataluña, después de que
haya pasado por Aragón y cubier-
to todas sus necesidades.

P. ¿Se va a mantener una rápi-
da tramitación, como ha sucedi-
do con el dictamen del Consejo
Nacional del Agua, o a partir de
ahora en el proceso parlamenta-
rio vamos a asistir a un periodo de
olvido, en el que haya que ir
empujando el Plan Hidrológico?

R. No. Hemos avanzado
muchos en estos meses, pero
todavía queda. El Gobierno tiene
que aprobar  el proyecto de ley y

remitirlo a las cámaras parlamen-
tarias. Estamos cumpliendo los
plazos con calma, intentando
hacer las cosas bien. Creo que
ésta es la mejor garantía para
todos de que la voluntad del
Gobierno es la de resolver este
problema de una vez por todas

P. ¿No se podía haber abierto
más el abanico de trasvases? El
informe técnico que acompaña al
dictamen sostiene que hay unos
excedentes de más de 1.000 Hm3

entre el Tajo medio y el Duero. Al
final solo queda el trasvase del
Ebro, y posiblemente el del Gua-
diana. ¿No era la oportunidad de
haber introducido otras transfe-
rencias de agua?

R. Nosotros creemos que no. Y
precisamente creo que esto es lo
que nos da credibilidad. Pensa-
mos que éstas son las necesida-
des, que tienen que sustentarse
en una política de ahorro del
agua, de reutilización, de apro-
vechamiento sostenible de los
recursos subterráneos y de las
alternativas de la desalación. Cre-
emos que este Plan Hidrológico
se fundamenta en un concepto
moderno del agua, y con el cual
se cubren las necesidades de cada
una de las cuencas.

P. A los regantes de la cuenca
del Segura se les va aplicar una
disciplina de uso.

R. España tiene que concien-
ciarse de que no podemos seguir
creciendo con un consumo ilimi-
tado del agua. Estoy convencido
de que los regantes y las autori-
dades de Murcia son los primeros
interesados en que el rigor, la
seriedad, la transparencia y el
uso eficiente del agua, sean una
garantía de que estamos defen-
diendo un trasvase que realmen-
te va a cumplir con las necesida-
des de toda la cuenca y del
Levante español. Intentamos
entre todos resolver una deman-
da y necesidad real, y no atendi-
da.

«El dinero del PHN está garantizado»
«Plantear un solo trasvase es más realista y moderno»

MANUEL BUITRAGO •  MADRID 
El ministro Jaume Matas explicó, tras el acuerdo

del Consejo Nacional del Agua, el interés que ha

puesto el Gobierno en limitar al máximo las opcio-

nes de trasvases, dejando fuera el Duero y el Tajo

Medio y apostando sólo por el Ebro. Aclara asi-

mismo las severas condiciones que deberán cum-

plirse para trasvasar excedentes a la cuenca del

Segura, así como la advertencia de que los regan-

tes murcianos deberán aplicar rigor, seriedad y

eficiencia con los nuevos recursos que reciban.

Matas garantiza que el proceso ya es imparable.

JAUME MATAS ■ Ministro de Medio Ambiente

LA VERDAD

J.Matas, ministro de Medio Ambiente.


